



FÖRDERVEREIN
Josef-Dering-Schule Eichenau e.V.

Liebe Freunde des Fördervereins!

Präsent ist er sicher, der Förderverein unserer Schule. Bei allen wichtigen Schulveranstaltungen wie der Einschreibung der Erstklässler, dem ersten Schultag, dem Bunten Abend, den Elternforen etc. sind wir mit einem Infostand dabei und machen Werbung für den Verein und seine Aktionen. Trotzdem fragen sich viele: „Was machen die da eigentlich?“, „Wozu brauchen wir den Förderverein?“ und vor allem: „Was passiert mit dem Geld?“ Antworten geben wir jederzeit natürlich gerne persönlich! Und in unserem Newsletter finden sich immer die aktuellsten Neuigkeiten des Fördervereins. Feedback, Kritik und, im besten Fall, Lob nehmen wir gerne entgegen und freuen uns jederzeit über neue Mitglieder und Unterstützer!



Viel Spaß beim Lesen wünscht *Sophie Perrot - Vorsitzende*

Der Förderverein in Zahlen

Gründung: 24.02.2011

19 Gründungsmitglieder

Enge Zusammenarbeit mit Elternbeirat und Schulleitung

Mitgliederstand im Februar 2015

- 93 Mitglieder

- 1 Firmenmitglied

Jahresbeitrag Mitglieder: 36 €

So läuft´s im Schuljahr 2015/16



Neuer Vorstand im Förderverein der Josef-Dering Grundschule

Seit Anfang Oktober hat der Förderverein einen neuen Vorstand. Sophie Perrot hat sich gleich an die Arbeit als Erste Vorsitzende gemacht. Den Verein kennt und unterstützt sie seit Jahren. Initiatorin, Gründerin und bisherige Erste Vorsitzende Susanne Himmelsbach steht als Sophies Stellvertreterin dem Verein weiterhin mit Rat und Tat zur Seite. Das Amt des Schatzmeisters betreut künftig Steuerberater Andreas Bornstein. Im erweiterten Vorstand sind Markus Bauer, Kristin Eisfeldt, Simone Schnell und Isabell Wipiejewski aktiv. Nach über drei Jahren Vorstandstätigkeit hatte der bisherige Vorstand seine Aufgaben an neue, engagierte Eltern übergeben. Neben Susanne Himmelsbach zählten auch die zurückgetretenen Claudia Wüst und Karina Brendel zu



den Gründungsmitgliedern des Vereins und haben viel Zeit in die Aufbauarbeit gesteckt. Vielen Dank für Eure tolle Arbeit! Seit 2011 unterstützt der Förderverein die Grundschule finanziell und ideell. Gemeinsam mit Schulleitung und Elternbeirat finden zahlreiche Projekte für eine zusätzliche Förderung der Grundschul Kinder statt. Dass die Arbeit Spaß macht, merkt nicht nur der

Vorstand. Auch viele weitere Eltern engagieren sich, liefern mit ihrem Mitgliedsbeitrag, ihrer Zeit und ihrem Engagement die Grundlage für besondere Aktionen.

SoFi 2015 – Sonnenfinsternis ist einfach besonders

Die Sonnenfinsternis am 20. März wollten sich auch die Grundschul Kinder nicht entgehen lassen. Um gut gerüstet zu sein, hatte die Wilhelm Stemmer Stiftung besondere SoFi-Brillen gespendet, die die Augen beim Blick Richtung Sonne schützen. Mit einem Bedeckungsgrad von 81 Prozent waren die Voraussetzungen für eine Beobachtung sehr gut (erst bei einer Bedeckung von mindestens 50 Prozent der Sonnenfläche kann man überhaupt eine Lichtveränderung feststellen.)

So konnten die Kinder das Himmelschauspiel bei wolkenlosem Himmel bewundern und werden dieses seltene Naturereignis so schnell nicht vergessen. Da die SoFi-Brillen schon in der Woche vor der Sonnenverdunkelung überall ausverkauft waren, freuten sich Kinder und Lehrer besonders über dieses tolle Geschenk!

Einsatz im Schulalltag – FSJ

Die Josef-Dering-Grundschule hat auch in diesem Schuljahr wieder einen Mann für alle Fälle: Andreas Zerbes leistet seit September ein 'Freiwilliges Soziales Jahr (FSJ) und unterstützt das Kollegium bei Aufgaben wie Förderstunden, dem Sportunterricht oder er springt ein, wenn Lehrer erkranken und keine mobile Reserve zur Stelle ist. Finanziert ist die Stelle wie immer durch den Förderverein. 2014 hat der 18-jährige Eichenauer sein Abitur am Gymnasium Olching gemacht; ein FSJ an einer Schule stand für Zerbes lange fest, will er doch vielleicht Lehramt studieren. Die Schüler mögen ihn sehr. „Der Herr Zerbes kann voll gut Fußball spielen und ist richtig cool“, hört man auf dem Schulhof. So soll es doch sein! Lehrer und Eltern sind glücklich, dass die Schule wieder von einem FSJler unterstützt wird.



WILHELM STEMMER
STIFTUNG

Kreative Selbstbildnisse für Oma und Onkel — und für einen guten Zweck

So einfach geht's: 250 Schüler malen sich selbst und schreiben ihren Namen darunter. Die kleinen Kunstwerke werden auf Einkaufstaschen und Geschirrtücher gedruckt und fertig sind die kreativen Portraits! Wunderbare Erinnerungsstücke sind daraus geworden, die pünktlich vor Weihnachten alle verkauft wurden. Omas, Opas, Tanten, Onkel und Freunde haben sicher die Kunstwerke an Heiligabend unter dem Christbaum gefunden. Die Kinder werden auch in einigen Jahren noch gern auf ihre Werke blicken. Ein Tipp: Das Geschirrtuch als Kissenbezug umnähen. Der Erlös der Aktion ging an den Förderverein. Danke allen Kindern für Ihre Kreativität und den Helfern beim Um-setzen dieser tollen Aktion!



Medienerziehung für Schüler/innen der 4. Klassen



**Medienzentrum
München | JFF**

Computer, Tablet, Smartphone, TV — was können, was dürfen und was müssen Kinder heute über Internet und Co. wissen, um die Technologien richtig einzuschätzen und

Gefahr von Nutzen unterscheiden zu lernen. Das Medienzentrum München vermittelt Kompetenzen im Umgang mit Medien durch Projekte mit Kind und Technik. Der Förderverein wird die Kosten für eine Veranstaltung für die vierten Klassen im Juni 2015. übernehmen. Ein Termin wird rechtzeitig bekannt gegeben.

Der „Ich-Kurs“ - Sozialtraining für Erstklässler

Auch in diesem Schuljahr profitieren die Erstklässler von einem besonderen Projekt: das Sozialtraining vermittelt für den Alltag wichtige soziale Regeln, macht eigene Gefühle bewusst und stärkt das Selbstvertrauen. Die Kurseinheiten sind in den Unterricht integriert, so dass die Lehrkräfte immer wieder darauf aufbauen können. Zusammen mit der privaten Klaus-Höchstetter-Stiftung finanziert der Förderverein dieses Projekt seit 2011. Den Kindern gefallen die Kurse, die der Diplom-Sozialpädagoge Andreas Schmiedel durchführt. <http://www.klaus-hoechstetter-stiftung.de/>



Elternforum: Wilde Kerle - Wie man vermeintliche Schwächen in Stärken umwandelt



Dr. Reinhard Winter, sagt: „Jungen brauchen klare Ansagen!“ Wie der Diplompädagoge darauf kommt, welche

klaren Worte und Regeln Eltern finden müssen und wie man wilden Kerlen hilft, einen guten Start ins Leben zu finden, erzählt er im Elternforum am **25. Juni 2015**. Finanziert wird die Veranstaltung vom Förderverein.

Bunter Abend: Kunst und Musik für alle

Wenn am 09. Juli die Musik aus dem Schulhaus noch lauter tönt und die Turnhalle in vielen Farben erstrahlt, dann ist wieder Bunter Abend! Die Kinder zeigen unter anderem Kunstwerke aus den AGs, die der Förderverein mitfinanziert, oder nehmen uns mit auf musikalische Reisen. Elternbeirat und Förderverein übernehmen das Catering, mit dem Erlös sind die nächsten AGs garantiert.



Termine

20. Juli 2015: Spendenlauf

Am großen Sportplatz an der Budrio-Allee laufen die Gundschkinder auch 2015 wieder zugunsten des Fördervereins. (Ausweichtermin 21. Juli). Mit dem Erlös der kleinen Sportlerinnen und Sportler werden Projekte wie die FSJ-Stelle finanziert.

24. Juli 2015: Sommerfest

School's out for summer! Das darf man auch eine Woche vor dem offiziellen Ferienbeginn schon mal feiern! Einnahmen kommen dem Förderverein zugute.

Impressum

Verantwortlich für den Inhalt

Förderverein Josef-Dering-Schule Eichenau e.V.
Schulstraße 38
82223 Eichenau
Telefon: (08141) 36198

Redaktion, Layout: Simone Schnell



Web: www.foerderverein-eichenau.de
Kontakt: info@foerderverein-eichenau.de

Fotos: Susanne Himmelsbach, Tobias Brendel, Niklas Kroner